
Protokoll 

 
der 9. Mitgliederversammlung 

 
für den Verein ZimRelief e.V. am 05.01.2015 

 
 
 

Beginn:  18:00 Uhr 
 
Anwesende: Ordentliche Mitglieder:  

Bastian Mögele, Géraldine Quelle, Stefanie Steinert, Matthias Berger mit 
Emma und Hannes Steinert (Familienmitgliedschaft), Clemens Brauer, Juli 
Hörmann, Sebastian Steinert, Kolja Mühlen, Kathrin Mühlen, Beate Roch, 
Patricia Kempf, Sebastian Simm, Margit Mögele, Nikolaus Lembke (Protokoll) 
Weitere Anwesenden: 
Christoph Salzer, Sandra Salzer, Christiane Bohr 
 

Ende:  20:30 Uhr 
 
 
 

1.) Begrüßung der Anwesenden durch Bastian Mögele und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit: 14 ordentliche Mitglieder sind anwesend, somit besteht 
beschlussfähig. 
 

 
2.) Rückblick 2014: Bastian Mögele, Kolja Mühlen, Géraldine Quelle, Clemens 

Brauer 
- Jahresbericht wird zeitnah finalisiert und Mitte Januar 2015 per pdf verschickt 
- Lage in Simbabwe 2014, Besuch von Fördermitglieder in Zimbabwe im September 

2014 
- Vorstellung diverser Aktionen von ZimRelief in Deutschland 2014 durch G. Quelle: 

u.a. Accoustic Livingroom, Handwerkermärkte, Kooperationen, Vorträge, 
- Kurzabriss Entwicklung der drei Partnerprojekte von ZimRelief in 2014 
- Vorstellung der Einnahmen 2014, welche in Höhe von 52.971€ sind. Die Ausgaben 

belaufen sich im Jahr 2014 auf 44.506€. 
- Verteilung der Ausgaben auf die einzelnen Projekte 
- Kurzer Überblick zur Förderung der einzelnen Partnerprojekte 
- Ausblick 2015: Zusammenarbeit mit Partnerprojekten läuft weiter, Vorstellung der 

Projektreise nach Simbabwe 
 
 
3.) Erläuterung und Hinweis zum Jahresbericht 2014: Dieser geht per Email als pdf 

an alle Mitglieder und ist ab Mitte Januar 2015 auch auf der Homepage zum 
Download verfügbar. 
 
 

4.) Diskussion zum zukünftigen Umgang von Einzelförderung:  



- Erfahrung der Einzelförderung: Kommunikationsabbruch, Status-Quo unbekannt 
- Vorschlag Katalog zur Erfüllung bestimmter Kriterien für Einzelförderung: 

Besprechung/Diskussion im nächsten Vorstandstreffen 
- Abstimmung ob es in Zukunft Einzelprojekte gibt: 15 der Anwesenden für 

Einzelprojekte, 1 Person gegen zukünftige Förderung 
 

 
5.) Spezialprojekt Rising Star:  
- Status Quo über Stand bei Rising Star 
- Problem: Schule ist sehr gross (20 Klassenzimmer), dies wäre eine enorm hohe 

Summe 
- Erster Schritt: Konzepterstellung und max. 2 Gebäude unter Regie von Ing. ohne 

Grenzen (Stampfziegelherstellung anleiten)  
- Ziel: weiteren Gebäude werden von Rising Star selbst erbaut 

  
 
6.) Umgang mit bestehenden Rücklagen:  
- Fragestellung: Wie soll mit den bestehenden Rücklagen umgegangen werden? 
- Entscheidung: Budget für 1 Jahr sollte als Rücklage bestehen (40.000€) 
- Mögliche Verwendung: Für Shingirai ein Gebäude kaufen/bauen  
- Ausgaben für Ernährung etc. könnte man ausbauen (Beispiel: Drinks) 
- Entscheidung: 

o „Urgent-Needs“-Liste aufsetzen, welche von den Partnerprojekte aufsetzen an 
was es fehlt um das bestehende Geld zu verwenden 

o Kommunikation an Projekt durch jeweiligen Projektbetreuer; zuvor in 
Vorstandssitzung Beschluss einer einheitlichen Kommunikation 

 
 
7.) Märkte: Gebrauchsanweisung und Doodle-Umfrage 
- Katrin und Steffi erstellen eine Anleitung 
- Doodle Link an Verteiler für Marktbesetzung soll a.g von Kommunikationszwecken 

so bleiben, auch wenn Resonanzen nicht so gut ist 
- Beate hat Kontakte zu jemanden, der sich im “Marktwesen“ gut auskennt. Die 

Obergrenze für Standgebühren ist 20€/Tag. Beate frägt nach, welche potenziellen 
Märkte es für den Verkauf noch gibt 
 
 

8.) Better-Place 
- Seite für Leeroy wird eingerichtet  
- Clemens sendet Christoph die Infos zur Erstellung der Better-place Seite 

 
 

9.) Ordentliche Mitgliedschaft 
- Christiane wird einstimmig als ordentliches Mitglied aufgenommen 

 
 

10.) Veranstaltungen 2015, Umfragen zur Teilnahme werden jeweils gesendet:  
- Fussballtunier in Biessenhofen: Termin 20.06, Orgateam: Basti Mögele, Sebastian 

Steinert, Sebastian Fanderl. Bastian sendet im Februar doodle Liste für Barbesetzung 
zu 

- Serenade (Anfang Juli) 



- ZimRelief Tisch auf der Wiesen: Bastian sendet Anfrage an ordentliche Mitglieder 
- Fix: Kunsthandwerker (16&17.05), Rustikalmarkt (04.10) und Weihnachtsmarkt 

Reichenau (Ende November) 
- Offen: 

o Park-Teterete: Katrin klärt Voraussetzungen und Bedingungen ab 
(http://www.parkteterete.de/) 

o Weihnachtsmarkt Neugablonz: Steffi klärt Teilnahme ab  
 
 

 
 

Frankenried, 05.01.2015 
 

 

        
 

---------------------------------------------  ----------------------------------------------- 
Versammlungsführer Bastian Mögele  Protokollführer Nikolaus Lembke 
 


